



Liebe Leserinnen und Leser,

wir leben in beunruhigenden Zeiten. Kriege, Auseinandersetzungen, Angriffe auf Politiker und Journalisten, Uneinigkeit, Streit, verhärtete Positionen. Wohin man blickt, die Welt scheint hart, kompromisslos und beängstigend geworden zu sein. Doch es gibt zum Glück auch andere Seiten. Wir müssen nur hinschauen. Wahre Lichtblicke sind Menschen, die die Welt durch ihre Worte und Taten zu einer besseren machen. Die hinschauen, Veränderung anstoßen, aufstehen für das, woran sie glauben. Wenn Sie das Magazin durchblättern, entdecken Sie starke Persönlichkeiten mit starken Geschichten. Sie halten mahnend die Erinnerung wach. An die NS-Zeit oder an Menschen, die im Krieg ihr Leben lassen. Sie legen Finger in Wunden. Sie berichten kritisch, auch wenn es dadurch auch für sie unbequem wird. Sie lassen sich nicht ausbremsen durch körperliche Beeinträchtigung oder vermeintliche Hindernisse und leben ihre Träume. Sie gehen voran und zeigen, wie wichtig es ist, sich für die Gesellschaft, die Pressefreiheit und unsere Demokratie einzusetzen. In diesem Sinne wünsche ich Ihnen viel Freude beim Lesen. Lassen Sie sich anstecken von dem Mut, dem Drang nach Wahrheit und der Lebensfreude! Ihre

Nelli Hennig
Chefredakteurin



Sehr geehrte Mitglieder, liebe Freundinnen und Freunde unseres Münchner PresseClubs,

wenn Sie dieses neue Magazin in den Händen halten, haben wir das spannendste Jahr unserer Clubgeschichte hinter uns gebracht: Neben der Gründung des PresseClub-Fördervereins, in welchem sich hochengagierte und verantwortungsbewusste Unternehmen und Einzelpersonen engagieren, feiert nun auch unser Zukunftsprojekt „Mentoring-Programm“ sein 20. Bestehen. Die erst unlängst eingeführten Club-Formate wie unser PresseClub Afterwork, bei dem auch externe Interessenten herzlich willkommen sind und die Vielfalt unserer Clubgemeinschaft erleben können, sowie auch das PresseClub-Cafè mit den selbstgebackenen „Visitenkarten“ unseres Vorstands und unserer Mitglieder, haben sich nicht nur kulinarisch bewährt. Der PresseClub ist voller Aktivität, was man auch an der Vielzahl unserer Club-Exkursionen und Werkstattbesuche selbst erleben kann! Und ein sehr wichtiger Umstand am Ende: Unsere Clubräume sind – nach Corona – endlich wieder gut gebucht und die zentrale Lage mit dem einzigartigen Ausblick wird für nationale und internationale Veranstaltungen gesucht und gefunden. In diesem Sinn werden Sie auch im neuen Magazin viele Aspekte und Themen finden, die unseren Münchner PresseClub so einzigartig machen. Mit besten Grüßen,

Dr. phil. Uwe Brückner
Vorsitzender